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会 議 記 録 

令和２度第１回小牧市快適で清潔なまちづくり協議会 会議録 

 

日時：令和２年８月２６日（水）午前１０時００分～１０時４０分 

  場所：小牧市役所 東庁舎 ５階 大会議室 

 

【出席委員】１３名 

 小牧市議会：稲垣 衿子 

小牧市社会福祉協議会:松岡 和宏 

小牧商工会議所：中嶋 洋喜 

一般社団法人小牧青年会議所 小池 公二 

愛知県たばこ販売協同組合尾張支部：鈴木 弘子 

こまき環境市民会議：末松 雅彦 

小牧市国際交流協会：高橋 恵子 

小牧市小中学校長会：新家 秀昭 

小牧市小中学校 PTA 連絡協議会：波多野 克郎 

小牧市女性の会:佐橋 八千代 

こまき市民活動ネットワーク：鳥居 由香里 

小牧市老人クラブ連合会：片野 貞夫 

小牧スカウト連絡協議会：舩橋 鐸夫 

 

【欠席委員】７名 

小牧市区長会連合会：志村 優範 

一般社団法人愛知県トラック協会：丸川 靖彦 

尾張中央農業協同組合：郷司 達哉、小牧小売酒販組合：佐藤 龍司 

小牧ライオンズクラブ：石原 浩一 

小牧ロータリークラブ：三輪 憲一 

小牧市子ども会連絡協議会：石黒 薫 

 

【事務局】5 名 

高木市民生活部長、林市民生活部次長、藤田ごみ政策課長、 

余語収集美化係長、朝日主査、吉野主事 

 

【傍聴人】0 名 

 



 2 

内   容 

藤田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

本日は、お忙しい中、ご出席賜り誠にありがとうござい

ます。私は本日の進行を務めます、ごみ政策課長の藤田で

す。よろしくお願いします。  

まず、委員の改選がありましたので、委嘱状の交付をさ

せていただきたいと思います。  

本来ならば、お一人お一人にお渡しするところではあり

ますが、新型コロナウイルスの感染拡大防止のためあらか

じめ委嘱状を席に配布させていただいております。ご確認

いただき、誤りがございましたら、後ほど事務局へお知ら

せください。  

また、同様に新型コロナウイルス感染症感染拡大防止の

ため、あいさつ、市民憲章の唱和、委員の皆さま及び事務

局の自己紹介は省略させていただきますので、ご了承くだ

さい。  

なお、本日配布しております資料の３ページに各委員の

名簿がございますので、ご確認よろしくお願いします。  

それでは、これより令和２年度第 1回、小牧市快適で清

潔なまちづくり協議会を始めさせていただきます。  

この会議及び会議の議事録は公開となっておりますの

で、ご承知おきください。  

また、本日は、志村委員、丸川委員、郷司委員、佐藤委

員、石原委員、三輪委員、石黒委員につきましては、ご欠

席の連絡を受けております。  

 

それでは、まず事務局から次第１の小牧市快適で清潔なまちづ

くり協議会について、ご説明させていただきます。 

 

２ページの資料１をご覧ください。 

 小牧市快適で清潔なまちづくり条例と施行規則の中で協議会

に関する条文を抜粋してご案内しています。 

 本協議会は、地域環境の保全及び美化の促進に関する事項な

どについて協議するため、平成２０年に設置されました。 
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藤田課長 

 

 

 

 

藤田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松岡委員 

 

 

 

藤田課長 

 

 

 

 

 

委員は、２０人以内をもって組織され、市議会議員、地域の

代表者、事業者の代表者、各種団体の代表者によって構成され

ています。皆さまの任期につきましては２年としています。 

委員の皆さまには、会議に出席していただくほか、協議会主

催事業である美化活動等にもご参加いただきたく思います。お

力添えを頂きますようお願い致します。以上で、当協議会につ

いての説明を終わります。 

 

ただいま、事務局より小牧市快適で清潔なまちづくり協議会

について説明がありましたが、何かご質問等はございますか。 

 

～質問なし～ 

 

それでは、議事に入ります。現在、本協議会の会長およ

び副会長につきましては、空席となっておりますので、決

定するまでは代わりに私が議事の進行をさせていただき

ます。  

 議事（１）「会長、副会長の選出について」です。  

 快適で清潔なまちづくり条例施行規則第７条第１号で、

「協議会に会長及び副会長各一人をおき、委員の互選によ

りこれを定める」となっております。  

 こちらについて、何かご意見等はございますか。  

 

 新任の委員が多いようですので、前回に引き続き、会長には、

小牧スカウト連絡協議会の舩橋委員、副会長には、小牧市女性

の会の佐橋委員にお願いしたいと提案させていただきます。 

 

 ただいま、松岡委員から会長に舩橋鐸夫委員、副会長に佐橋

八千代委員を推薦するとのお言葉を頂きました。この提案にご

ご異議はございますか。 

 

～異議なし～ 
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藤田課長 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

藤田課長 

 

 

佐橋副会長 

 

藤田課長 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご異議なしとのことですので、本協議会の会長は舩橋鐸夫委

員、副会長は佐橋八千代委員が選任されました。お二方、前の

席へお願いします。 

ここで、会長・副会長よりごあいさつをお願いいたします。 

 まず、はじめに、舩橋会長お願いします。 

 

～あいさつ～ 

 

 ありがとうございました。 

 続きまして、佐橋副会長お願いします。 

 

～あいさつ～ 

 

ありがとうございました。 

 それでは、ここからの議事の進行につきましては、舩橋会長

にお願いいたします。 

 

それでは、議事（２）「令和元年度快適で清潔なまちづくり推

進事業実績報告について」、事務局に説明を求めます。 

 

４ページの資料３をご覧ください。 

前回の協議会で中間報告をいたしましたが、クリーンアップ

事業及びアダプトプログラム推進事業の実績が確定しましたの

でご報告します。 

 

英数字Ⅰ、「快適で清潔なまちづくり推進事業」 クリーンア

ップ事業への参加人数です。 

①  こまきクリーンアップ活動として、クリーンアップ活動実

施団体や、大山川清掃活動などで、参加人数が 

４９，３９４人。 

②  地区大掃除での参加人数延べ４１，３５９人。 

③、昨年４月１３日に開催した小牧山美化活動が７１３人。 

④、昨年１０月５日に開催したごみ散乱防止市民行動の日、
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舩橋会長 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

小牧まち美化ウォークが５８５人。 

⑤、ごみの散乱防止重点地域の清掃活動への参加が１８０人 

クリーンアップ事業への参加者人数は、延べ９２，２３１人

となりました。 

 

次に、英数字Ⅱ、アダプトプログラム推進事業では、４４団

体、９個人の登録があり、登録者数合計は１，９０３人、活動

参加者数が延べで合計１４，７５４人となりました。 

 これらを合計いたしまして市、市民、事業者等が協働して行

った令和元年度の環境美化活動の参加者は、１０６，９８５人

となりました。 

 平成 30 年度実績と比べ、約１８，０００人増加していますが、

主な要因としてクリーンアップ実施活動において、小学校での

清掃活動の参加者数が増加したことが挙げられます。 

 以上で議事（２）の説明を終わります。 

 

ただ今、事務局から、令和元年度快適で清潔なまちづくり推

進事業実績報告について説明がありましたが、何かご質問はあ

りませんか。 

 

～質問なし～ 

 

それでは、続いて議事（３）「令和２年度快適で清潔なまちづ

くり推進事業計画について」、事務局に説明を求めます。 

 

令和２年度快適で清潔なまちづくり推進事業計画について説

明します。 

５ページの資料４をご覧ください。 

４月１３日に予定していました「小牧山美化活動」は新型コ

ロナウイルス感染症の影響により中止となりました。 

「ごみの散乱防止重点地域清掃活動」ですが、こちらについ

ても、４月は感染症の関係から中止としましたが、６月は実施

しました。 
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舩橋会長 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

不法投棄未然防止夜間パトロールは、ごみ政策課職員により

６月中に４回、地区割りをして市内一円のパトロールを行いま

した。次回は１２月に４回の実施を予定しております。 

８月にあります２６日、本日開催のこの協議会です。第２回

を２月１９日（金）に予定しています。 

次に、１０月３日（土）「ごみ散乱防止市民行動の日」ですが、

こちらにつきましては、この後の議題としていますので、その

折に説明をさせていただきます。通年事業として、以下にある

とおり、本年も様々な事業への取り組みを予定しております。

以上で議事（３）の説明を終わります。 

 

ただ今の令和２年度快適で清潔なまちづくり推進事業計画に

ついて、何かご質問はありませんか。 

 

～質問なし～ 

 

 それでは、事務局の方で令和２年度の事業計画に基づいて、

今後進めていただければと思います。 

次に、議事（４）から議事（６）は関連しますので、事務局

からまとめて説明をお願いします。 

 

６ページの資料５をご覧ください。 

「小牧市快適で清潔なまちづくり条例」第２１条に基づき、

市民や事業者の環境美化意識の向上と理解を深めるため「ごみ

散乱防止市民行動の日」を定め、市民行動の日には、その趣旨

にふさわしい事業を実施することとなっております。 

 昨年本協議会において、本年は市民行動の日を１０月３日と

定め、行事を実施する予定でおりましたが、新型コロナウイル

ス感染症の拡大防止の観点から、まち美化ウォークについては、

参加者の密を避けることが困難であることや、マスク等の感染

リスクのあるごみに触れる可能性があることから中止とし、広

報等により環境美化意識の啓発を図るものとしたいと考えてお

ります。 
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なお、７・８ページにあります資料は、ホームページへの掲

載や区に配布しております新型コロナウイルスに関連するごみ

の出し方注意点です。ごみに関するモラルという観点から、今

後も継続して注意喚起をおこなっていきたいと思っておりま

す。 

 なお、お手元のステッカーは末松委員より昨年度の協議会に

おいて提案いただき、作成したものです。例年美化ウォークに

ご参加いただいている区長や環境保全推進員はじめ、事業所様、

団体様へ通知文とともにこちらのステッカーをお配りし、快適

で清潔なまちの実現に向け今後も取り組んでいただくととも

に、環境美化意識の啓発のためにお役立ていただきたいと思っ

ております。 

 委員の皆さまにおかれましても、事業所やご自宅の入り口等

に貼っていただき、啓発にご協力いただきたいと思いますので、

よろしくお願いいたします。 

 「市民行動の日顕彰要綱」に基づく表彰については、議事（６）

で説明させていただきます。 

 

 続きまして「議事（５）ごみ散乱防止重点地域の指定解除に

ついて」を説明します。 

９ページ資料⑥－１をご覧ください。 

 まず、ごみ散乱防止重点地域とは、平成９年に制定した「小

牧市ポイ捨てによるごみ散乱防止に関する条例」第１３条に規

定があり、「市長が、ごみの散乱を防止し、環境の美化を推進す

るため、特に必要があると認める地域」のことを言います。当

該条例は廃止され、現在は、「小牧市快適で清潔なまちづくり条

例」第１８条に規定されています。 

 当該規定に基づき、平成１８年４月１４日に当時ポイ捨てに

よるごみの散乱が顕著であった小木トラックターミナル及び周

辺区域を重点地域に指定しました。詳細な地区図は１０ページ

に添付しておりますのでご確認ください。 

 指定以降、近年の美化意識の向上や地域住民、事業所の定期

的な清掃活動の実施、事業者への啓発、不法投棄パトロールの



 8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

実施等の活動を行ってきました。 

 重点地域の指定から１０年以上が経過し、長年の活動の結果、

添付しました写真のとおり、散乱ごみが大幅に減り、良好な景

観を取り戻したことから、９月１５日に指定を解除することと

しました。現在の状況について１１ページに写真、１２ページ

は写真を撮影した各ポイントの記載された地図となっておりま

す。 

 解除後も、自治会の大掃除活動への支援、事業所の清掃活動

への支援等を引き続き行ってまいります。 

 

続きまして、議事（６）「表彰状・感謝状贈呈団体の選定につ

いて」を説明します。 

１３ページ「資料７－１」、「７－２」をご覧ください。 

「市民行動の日顕彰要綱」第 2 条第 1 項に基づき、ごみ散乱

防止に貢献し、その功績が顕著なもの、並びに模範と認められ

るものに対し、例年は、当協議会の皆様からのご推薦をもとに

いくつかの団体を選出し、「市民行動の日」のイベントで表彰を

行っております。 

しかしながら、今年度に関しましては、議事（５）でご説明

しました ごみの散乱防止重点地域を解除するというタイミン

グでありますので、この解除について、これまでの当該地域の

みなさまの活動を称え、このことについて市民に広く周知する

ためにも、１０年以上にわたり環境美化にご尽力いただだきま

した地域活動での中心である「トラックターミナル区様」及び

「小牧トラックターミナル運営委員会様」の２団体に対しての

表彰としたいと考えております。 

 

 以上で、議事（４）～（６）の説明を終わります。 

 

 これらについて、委員の皆様のご意見をいただきたいと存じ

ます。議事（４）、（６）については、主催が本協議会であり、

会長名での表彰となっております。ご賛同をいただければ、本

年度は案のとおり実施したいと思います。どうぞよろしくお願
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舩橋会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いいたします。 

 

ただ今、事務局から、議事（４）から議事（６）までの説明

がありました。審議は１つずつ行っていきますので、よろしく

お願いします。 

 まず、議事（４）「ごみ散乱防止市民行動の日」について、新

型コロナウイルスの影響により、感染拡大リスクがあるという

ことで、まち美化ウォークは中止し、広報やステッカー配布に

より、ポイ捨て禁止の啓発を図るという代替案の説明がありま

した。 

これは、本協議会が主催するものになりますので、ご意見を

伺った後、決議を取りたいと思います。 

現在の状況を考えると仕方がないと思いますが、委員の皆さ

んは、ご意見はありますでしょうか。 

 

～意見なし～ 

 

なければ決議に入りたいと思います。 

 

事務局案に、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

～賛成多数～ 

 

ありがとうございます。今年度については、事務局案のとお

り実施したいと思いますのでよろしくお願いします。 

 次に、議事（５）「ごみの散乱防止重点地域の指定解除につい

て」、９月１５日に解除するとのことです。条例で指定と解除は

市長が行うことになっていますが、本協議会の前身の協議会の

提案が発端で重点地域に指定されたということです。 

私としても関係者の努力の結果、きれいになったのであれば

解除しても問題ないと思います。私は自宅が指定区域の近くで、

さかきの運動場をよく利用しており、最近はきれいになってい

ると思っております。委員の皆さまのご意見はありますでしょ
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中嶋委員 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中嶋委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

うか。 

 

指定の解除については賛同させていただきます。 

現在の状況の写真は資料に添付されていますが、指定された

１３年前の写真などの状況がわかる資料や指定の経緯などの資

料は何か残っていますか。 

 

 当時の資料については断片的なものしか残っておりません。

写真につきましても当時の状況そのものがわかるものについて

は、残念ながら残っておりません。 

重点地域に指定した当時以前は、不法投棄以外にトラックが

多い地域ということもあり、違法駐車の問題がありました。従

いまして、市の不法投棄の担当部署以外にも道路課が主催する

会議等にも参加していたという経緯があります。また、本協議

会の前身の協議会からもトラックターミナル地区の重点地域指

定について提案がありました。このような経緯を踏まえまして、

指定に向けて作業し、平成１８年４月１４日に指定いたしまし

た。 

 

ありがとうございます。 

商工会議所も待機トラックの問題に付随してごみの散乱の問

題があるということで、小牧市からの依頼もあり、広報活動を

行っております。また、市の道路整備についてもトラックが駐

車できないよう措置し、近隣の企業様のご協力もあり、私自身

も現場を２・３回見ましたが、地元の企業様の活動も含めて積

極的に取り組んでいただいていたと考えておりますので、是非、

解除と表彰をしていただければと思います。 

協議会で承認された後の１０月５日の表彰については、市の

広報等で広く周知していただきたいと思います。また、商工会

議所にも情報をいただければ、広報と調整してＰＲさせていた

だきたいと思います。 

 また、ＳＤＧｓの取り組みが国で進んでおりますので、この

取り組みに紐づけて、継続的にトラックターミナルの皆さまに
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舩橋会長 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

舩橋会長 

 

 

 

 

ご協力いただきたいと思っておりますので、議案どおり進めて

いただきたいと思います。 

 

貴重なご意見ありがとうございます。 

他に意見はございますか。 

なければ決議に入りたいと思います。 

 

賛成の方は挙手をお願いします。 

 

～賛成多数～ 

 

ありがとうございます。事務局にはこのまま進めていただけ

ればと思います。 

最後に議事（６）「表彰状・感謝状贈呈団体の選定について」

は、協議会会長名での表彰となりますので、ご意見を伺った後

で決議をしたいと思います。 

 議事（５）で話がありましたように今まで色々お骨折りいた

だいた団体の皆さまのこれまでの活動に敬意を表して表彰を行

うというものでした。 

こちらについてご意見はありますでしょうか。 

 

～意見なし～ 

 

 なければ決議に入りたいと思います。 

事務局案に、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

～賛成多数～ 

 

ありがとうございます。今年度については、事務局案のとお

り２つの団体の方に表彰状をお送りしたいと思いますのでよろ

しくお願いします。 

 今年度につきましては、新型コロナウイルスの影響で市民行

動の日や表彰式を従来の方法とは変更して行うことで承認をい
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余語係長 

 

 

 

 

舩橋会長 

ただきましたので、実施していきたいと思います。 

 

 本日の予定の議事については以上であります。 

事務局の方から連絡事項はありますか。 

 

第２回協議会は令和３年２月１９日（金）を予定しておりま

す。場合によっては、日程を調整させていただく可能性があり

ますので、正式な日程については、開催通知は日にちが近くな

りましたら、ご案内しますのでよろしくお願いします。 

 

長時間にわたり、ご意見、ご協力をいただきありがとうござ

いました。これにて閉会いたします。 

 


